

EL DIARIO DE MURCIA



Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA SEÑORA

D.ª JOSEFA GIMENEZ BUENO DE MONTESINOS

(Q. E. P. D.)

el martes 26 de los corrientes se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Pedro de esta ciudad, misas desde el alba hasta las 12, cada media hora, y á las 10 un solemne funeral.

*Sus afligidos esposo, hijos, hijos políticos, nietos
y demás familia*

Suplican á sus amigos que asistan á estos actos religiosos, rogando á Dios por el eterno descanso de la finada, por cuyo especial favor les anticipan la expresion de su más vivo reconocimiento.

Murcia 24 de Abril de 1892.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. se ha dignado conceder 40 dias de indulgencias á todos los fieles por cada misa que oyeren. sagrada Comunión que aplicaren ó tercio de rosario que recen, en sufragio del alma de dicha señora.

REVISTA DE LA SEMANA.

Los hechos políticos predominan en la semana; el regreso al ayuntamiento de los concejales sagastinos y el de nuestros amigos los posibilistas; y la llegada del diputado señor Labra.

Todo lo sucedido para la ausencia de dichos concejales, el proceso contra ellos incoado, su persistencia en no asistir á las sesiones, y el mismo regreso á los escaños concejiles, todo nos ha parecido anómalo. Lo que hemos visto mejor y con más gusto es su vuelta, porque significa paz y concordia en el seno de la representación popular.

Hecho político, de la semana próxima, ó de otra no muy remota, será el posesionarse de sus cargos los concejales republicanos.

¡Quiera Dios que si van, y se reunen, como debe, el municipio completo, no separe la política lo que el cariño á Murcia hará unido! (*Quos Murcia iunxit, política non separet*).

El recibimiento que sus amigos políticos han hecho al Sr. Labra en esta ciudad, prueba que todavía hay fé en los hombres, por más que va siendo rara y con razón.

Lo que los políticos desean principalmente en sus hombres de primera fila, es condiciones de gobierno; y como estas no las dá el talento, ni la rectitud, ni la moralidad, ni se sabe si se tienen ó no hasta que se prueban en el terreno, y en este han salido calabazas tantas eminencias teóricas; de aquí la falta de fé en todo el Israel político.

En el Sr. Labra parece que admiran sus amigos, no las condiciones ulteriores de hombre de gobierno, ni aun la totalidad de su ideal político, si no su talento, su saber práctico en la propaganda, sus sentimientos humanitarios generosos, y una cierta bondad algo patriarcal, sencilla y comunicativa que siempre atrae á los buenos de corazón.

Cuando los políticos distinguidos, como el Sr. Labra, visitan los pueblos, las entrevistas entre ellos y sus

amigos son muy fraternales y muy expansivas. Cuando los pueblos, ó sus representantes, ó que se llaman sus representantes, por tener un comité de familia, van á Madrid, á ver á sus hombres, en los dias siguientes al triunfo, entonces las entrevistas son repelosas, desabridas, terribles, porque los que van piden la luna que no se les podrá dar nunca.

Pero, en fin, estas entrevistas de ahora son simpáticas y basta.

Fuera de la política, casi no hay que reseñar.

El gran octavario que se celebra en San Juan terminará hoy con la solemnidad de siempre. Dicen que cabe menos gente en aquella iglesia que en la de San Bartolomé; no lo sabemos, pero la opinion general, vota por esta iglesia para dichos cultos.

El Sr. Balsobre ha ganado, mejor dicho, ha conquistado en ese octavario un sitio muy eminente, de hecho y de derecho, entre los oradores sagrados de la diócesis. Ya estaba él á gran altura, pero ha subido es-

tos dias, tanto como ha profundizado en sus ocho magníficos sermones. Y lo mejor que tiene es que todavía va por la calle como un simple mortal, sin presumir de más alto, ni de más nada. ¡Dios bendiga su modestia!

DOMINGUERIAS.

LOS DICHOSOS.

Me parece que es en *Angel Guerra* en donde dice Galdós que eso de que los refranes sean verdades incontestables es una inexactitud. Ahondando un poco puede que tenga razón el insigne novelista; pero de todos modos, logra por el pronto lo que cae dentro de los privilegios del hombre extraordinario: que lo que él dice, por ser él quien lo dice, en contra de lo creído y afirmado por los mas, fije la atención de estos.

Quien se atreve, pues, á decir que tampoco sea verdad, por ejemplo, lo que «nadie es dichoso en el mundo?» Y, sin embargo, atreviéndose ó nó, es un hecho que la lista de los dicho-

cos es mas larga de lo que á primera vista nos figuramos.

Qué importa que haya muchos que con dificultad se contenten? Que otros no lo consigan nunca y tengan en el fondo de su corazon dejos amargos y juzguen por esas amarguras que no hay dicho posible en la vida?

No es porque se contentan con su suerte, ni por resignacion cristiana, ni por pura filosofia, por lo que muchas gentes viven así, con cara de pasqua, siempre, afrontando la adversidad y dejando pasar las contradicciones como si tal cosa; no es porque son mas duros, sino por que son mas flexibles, y cifran la felicidad en menudencias de escaso fuste; verdad es que como todo es relativo entienden por contradicciones la no satisfaccion de las cosas pequeñas.

El secreto para el mayor número de los dichosos consiste en encontrarse en todas partes, para serlo: darse esta pequeña satisfaccion constituye, á mi entender, algo de una infelible ventura para ellos.

Se me figura que hay algo de intuitivo en los que son así: no lo reflexionan, mas si hubiera dentro de ellos quien contestara, si se preguntase acerca de ese impulso, con seguridad responderia: «no vé usted que está haciendo falta en todas partes?»

Pronto viene la época de los baños de mar, y lo de todos los años: no se crea que muchos van á bañarse porque necesitan la tonicidad que proporcionan las aguas marinas; eso del yodo y todo lo demas es música celestial; ni siquiera les impulsa el afan de recrearse; van acá ó allá porque á traducir ellos la voz interior que sabemos desde luego entenderia cada uno de ellos que le decia: «hombre, qué haces? á correr, que te echan de menos!»

Y allá van tan campantes; allá se encuentran en los toros, ó en el Real de la feria (un real que no ha podido llegar todavia á media peseta), en las *paradas*, en el paseo, en los cafés, en el Casino, en los teatros, con una sonrisa y una alegría que pugna por salir en sonoras carcajadas como queriendo al mismo tiempo gritar: «aquí estamos todos.»

Que felicidad, señor, qué felicidad! Lo cual que está averiguado que nadie hace falta para nada en ninguna parte. Cuando un artista se pone enfermo echan otra funcion; si un torero, un diestro se inutiliza sigue la lidia, y hay quien mata seis toros seguidos y mataría una veintena como si tal cosa; ¿qué sucederá al que va á todas partes en clase de público? Así es que las serenatas se dan aunque falte su vecino de usted; la feria se realiza aunque se perniquebre Fulano, las procesiones salen aunque Mengano no las vea porque esté con sarampion; el Carnaval, aunque agonizando, se perpetua, á pesar tambien de estar en el campo el primero de los máscaras de otros años.

Però los dichosos sufren indudablemente por su no presencia en estos espectáculos, fiestas y regocijos, á juzgar por la dicha que les rebosa cuando se encuentran dando fé de los mismos: estos sufrimientos son afortunadamente pasajeros porque con gozar por partida doble en el primer espectáculo que se presente ya están desquitados: su estado normal es ese; la felicidad de similar,

centesimal, al alcanza de los alcan- ces mas modestos.

C.

CONVERSACIONES CIENTÍFICAS.

El movimiento es la causa universal de todos los fenómenos.

II

En cualquier sentido que tratemos de investigar un punto científico, figurémoslo encadenado á otros más ó menos semejantes á él. Nada hay en la Naturaleza, como infundadamente se cree, independiente y aislado; todo está unido por férreos eslabones, no visibles solo para los partidarios de cierta secta por demás retrógrada, pues el espíritu de nuestro siglo, plenamente halla comprobado cuanto al mundo físico se refiere, por las inmutables leyes naturales.

Así, pues, golpead su cuerpo, y si este no es lo suficientemente elástico, para que el movimiento que se le imprimió aparezca bajo la forma de sonido, no temais que se pierda, que nada al fin se destruye, y ha de aparecer inevitablemente produciendo el calor.

¿Qué es el calor? Nada más fácil que contestar á esta pregunta, dade el concepto que hoy domina en la ciencia. Nada por otro lado más difícil si habiamos de atenernos á las antiguas teorías.

El color es, pues, concretando, ni más ni menos que movimiento vibratorio de las pequeñas partes que constituyen los cuerpos. Así se explica, que el movimiento mecánico se convierta en color y este á su vez en movimiento mecánico.

Fueron, pues, desterradas las teorías que sostuvieron los Lavoisier, Sa di Carnot y Clapeyron, para dejar campo libre á los descubrimientos del célebre médico alemán Mayer, plenamente comprobados mas tarde por Joule.

La luz es por otro lado una modalidad del movimiento. En la antigüedad fué inventada la teoria de la emision para la luz por Empedocles y Demócrito, y á últimos del siglo XVII, el celebre filósofo Newton robusteció aquella teoria; pero desde luego fué combatida por Malebranche y Huyghens apoyados en los descubrimientos del padre Grimaldi.

No es nuestro propósito profundizar en el estudio de estos complejos problemas, así es que solo nos ocuparemos de los hechos mas culminantes para demostrar que es una verdad la unidad que rige á todos los fenómenos.

Así tenemos que el sonido y la luz, si bien se diferencian considerados como sensaciones, hay en su naturaleza íntima tal analogía, que bien á las claras se demuestra que ambos son como el calor un movimiento vibratorio de las pequeñas partes de los cuerpos.

Siete son las notas de que se compone el pentágono musical, y siete son tambien los colores de que se forma el arco iris. Pero, así como los tonos del sonido solo se diferencian en el mayor ó menor número de vibraciones con que cada cual se representa, de igual suerte, los tonos de la luz, los colores, se reproducen tambien por un determinado número de vibraciones.

El rojo, por ejemplo, supone 483

billones de vibraciones por segundo, al paso que el violeta alcanza á la enorme cifra de 708.

Por eso tenemos, que para que la retina se impresione, necesita cuando menos 483 billones de vibraciones y que no pase de 708, esto es, que se presente el color rojo como primera nota de la luz, ó el violeta como límite extremo.

En uno y otro fenómeno se observan las armonías y discordancias, segun que la versacion sea agradable ó desagradable.

En óptica como en acústica, hay por último, dos fenómenos que se dan la mano. El contacto simultáneo de todos los colores en nuestra retina, nos produce la sensacion de la luz blanca, y la union de varios y discordantes sonidos, lleva á nuestro oido la sensacion de lo que se conoce con el nombre de ruido. (E. N. y B.)

Hasta aquí vemos con perfecta claridad cuanto aseguran las modernas teorías. En la electricidad hay todavia un *algo* oscuro, que tendrá, á no dudar, plena de mostracion andando el tiempo.

Es un hecho, á pesar de todo, que la electricidad como el sonido, calor, etc., se engendra por el rozamiento ó por cualquier accion mecánica, aparte de las acciones químicas, que como sabemos, tambien producen el calor y la luz.

Y si de esta serie de consideraciones descendemos á los fenómenos biológicos, tampoco se desmiente cuanto llevamos dicho.

La vida, en su acepcion más lata, es la evolucion constante de la materia, es decir, es un movimiento constante é inmutable, que transforma todo lo existente.

Las pequeñas partecillas que en anatomía se conocen con el nombre de *elementos anatómicos*, con individualidades autónomas, en las que se realizan los más esenciales fenómenos orgánicos. Ese cambio continuo que en ellas efectúa, y que caracteriza á la nutricion, es la prueba más palpable de que el movimiento es el origen de la vida.

Hechos de más bulto tienen lugar en el seno de la organizacion, que prueban nuestro aserto, pero renunciamos á su exposicion por no hacernos pesados, y solo de pasada nos ocuparemos del que al principio apuntamos para terminar nuestro imperfecto trabajo.

Al lanzar una piedra al espacio por la mano del hombre, se realiza una trasformacion del movimiento.

Las sustancias cuaternarias que ingerimos con los alimentos merced á una serie de cambios y combinaciones, van á *acumularse* en los músculos para permanecer en ellos en forma de *movimiento latente*. Si el músculo se contrae y no realiza ninguna trabajo mecánico, aquellos principios gastados, se convierten en calor, pero sí, como hemos supuesto, la contraccion muscular es para arrojar la piedra, el movimiento vital, si así pudiéramos decir, acumulado en aquella region, se convierte en movimiento mecánico.

Es un hecho: el movimiento es la causa universal de todos los fenómenos.

OCTAVIO SONALLET.

El Bonillo.

CRONICA DOMINGUERA.

A Juan Baños Sabater pobre, anciano y casi ciego, le ha dejado sin barraca y sin muebles un incendio.

Casual y no intencionado debió de ser el siniestro, por que ¿quién le va á hacer daño á ese pobre callejero, que lleva como una cruz, muy empinado y enhiesto, el cartelon ambulante del teatro, ó coliseo?

La barraca, ¡ya se ve! no ocupaba ningun hueco en los seguros que El Fénix y La Union hacen á tiempo, y mucho menos la cama y la ropa y los trebejos que el Baños y Sabater tenía bajo su techo; así que cuando en cenizas lo miró todo revuelto diría el pobre mirando con sus ojirres al cielo: ¡Bendito sea el Señor porque me ha dejado encueras!

Pasan seis dias. La escena es en Murcia; es en el centro de una calle principal por su anchura y su comercio. Una puerta de un despacho con dos ó tres caballeros, uno mas calvo que yó, con su puro entre los dedos. Llega Juan Baños. Se acerca y dice con triste acento.

—Buenos dias.

—Buenos dias.

—Es decir, malos, no buenos.

—¿Pues qué pasa?

—Casi ná....

que me se ha quemao el apero.

—¿Qué apero?

—Toa la barraca

y el colchon y los remiendos

de camison que tenía,

y la manta y el chaleco...

to, lo que se dice too.

—Pero, hombre, como ha sido eso?

—Como aquel que enciende un mix-

y en la mano le da el trueno! (to

—Y ahora que vamos á hacer?

—Irme al asilo derecho

si me quieren recoger

las madres de aquellos viejos...

(Esto lo dijo llorando

el pobre en tono muy tierno.)

—Tio Juan, no me llere Vd.

que no estoy yo para eso,

métase uste en una cueva

ó váyase uste al infierno

del que ya ha sido Vulcano

cuando salió en el entierro...

Así dijo aunque pensaba

hacer lo que ahora veremos.

La casa de Agustin Ruiz

desde que el pobre está enfermo

de la caída que dió

en el camino del pueblo,

está siempre concurrida

de los amigos sinceros.

Cuando uno se encuentra cojo

como está el querido médico

y como lo he estado yo

más de tres meses y medio,

el hablar con los amigos

es medicina y consuelo.

Pues bien, en esta reunion,

Mariano Medina, el bueno,

una suscripcion propuso

para el Baños del incendio;

que fué aceptada por todos

y todos se suscribieron para que tenga barraca otra vez el pobre ciego.

Cuente con nuestra miseria y nuestro aplauso modesto, y que por obra tan buena tenga Mediaa buen éxito en sus empresas teatrales que tanto daño le han hecho, y la pierna de Agustín tenga fuerza y movimiento.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 22 de Abril de 1892.

Sr. Director del DIARIO DE MURCIA.

Ayer me fué de todo punto imposible escribir á V. por estar ocupado en un asunto de un paisano nuestro, al cual pude complacer, de la misma manera que lo hago, siempre con gusto, con cuantos á mi se dirijen.

Espero, pues, que en gracia á la bondad de la causa, habré de dispensarme esta pequeña falta.

Y dejando á un lado digresiones he de decirle que extraoficialmente se le ha pedido permiso al gobernador Sr. Marqués de Bogaraya para hacer una manifestacion el domingo al Sr. Salmeron y extraoficialmente tambien ha contestado la primera autoridad que no la consentirá, porque de consentirla, tendria que consentir tambien la de 1.º de Mayo de los socialistas, á lo cual no está dispuesto.

Pero, como no puede prohibirse que cada ciudadano circule libremente por donde quiera, tengo para mí que la manifestacion se hará, y no solamente bajaran á la estacion los republicanos de todos los matices, sino que bajaran tambien fusionistas y posibilistas, porque parece que de lo que se trata es de un acto de protesta contra el Gobierno.

Lo del nombramiento ó ascenso del general Pavía, dícese que sufrirá un pequeño aplazamiento hasta despues del 1.º de Mayo.

Esta tarde ha sido elegido presidente de la Diputacion provincial de Madrid el Sr. Perez de Soto, reformista, por 12 votos, de ellos, dos pa-paletas en blanco.

Discútese si esta eleccion será válida no habiendo presentes ni la mitad de los diputados, siendo 36 el número de esto y si se necesita mayoría relativa ó mayoría absoluta, ó sea de la mitad más uno.

Por de pronto el presidente dimisionario ha dado posesion al Sr. Perez de Soto y parodiando al Tenorio, supongo que habrá dicho:

Ahora que los diputados se la compongan con él.

Y efectivamente, no sé como se las vá á componer el Sr. Perez de Soto, con una mayoría fusionista.

Mientras la eleccion se estaba haciendo en la Casa Palacio de la Diputacion en el Congreso indicaba el señor Rancés el propósito que tenia de presentar una proposicion ó proyecto de Ley para que los presidentes de las diputaciones provinciales sean nombrados de Real orden.

En las Cámaras nada de particular.

La causa de los dinamiteros conclusa.

E. BERMUDEZ.

LA PERLA DEL TÁDER.

Sus rizos son negros, sus ojos son grandes, su tez es morena, gentil es su talie, su voz es sonora, su risa es vibrante, su aliento es de aromas, su alma es de angel... ¡Qué hermosa es La Perla, La Perla del Táder!

En vano los ojos querran anhelantes, hallar en el mundo mujer que la iguale, pues siempre burlados habrán de quedarse, que en gracia y belleza no tienen rivales, la virgen que adoro, La Perla del Táder.

Impresa en el alma yo llevo su imagen, por eso aunque ausente ó en sueños me halie, serena, atractiva, gentil, deslumbrante, brindandome dichas y amor eternos, conmigo está siempre La Perla del Táder.

Ante ella en las venas es fuego la sangre, y el alma mas libre su esclava se hace, que es tal su hermosura y es tal su donaire, que hechiza, enloquece, subyuga y atrae, la flor de las flores, La Perla del Táder.

Yo sigo sus pasos ansioso y amante, pues gozo con verla de un modo inefable, que al punto mis penas ahuyenta y deshace, lo mismo que el día las niebas del sire, que es luz de mi alma La Perla del Táder.

Para ella son todos mis dulces cantares, mi amor, mis deseos, mis quejas, mis ayes; y en ella cifrados estan mis afanes, mis sueños mas gratos, mis dichas mas grandes... ¡Quién jay! poseyera La Perla del Táder!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Gregorio ob. y San Fidel de Sigmaringa mr.

Mañana San Marcos ev. y San Aniano ob. y cf.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de San Juan por los difuntos de las familias Mazon y Minio.

Mañana en la misma iglesia por los congregantes vivos y difuntos de la hermandad del Santísimo Sacramento.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 23.

A las 8 de la mañana.

Presion, 769'0 mm; Temperatura,

13'4; Humedad, 78'; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, calma; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del N.E.; Clase, cirro-cúmulos.

A las 3 de la tarde.

Presion, 768'5 mm; Temperatura, 19'5; Humedad, 57'; Direccion del viento, N.E.; Fuerza, viento fuerte; Estado del cielo, despejado.

Temperatura máxima, 7'4; Máxima, 21'0; Media, 14'2; Irradiacion solar, 28'5; Id. nocturna, 5'8.

Evaporacion, 7 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer mañana y acompañado de los Sres. Melgarejo, Pato, Lopez Gomez y otros amigos, visitó el Sr. Labra la iglesia de Jesús, con objeto de conocer las famosas esculturas de Salzillo.

La impresion que produjeron en tan ilustrado viajero las obras del gran escultor murciano, fué de asombro y admiracion, especialmente el Angel, la Do.rosa, el Cristo de la Caída y el de la Oracion del Huerto, el Beso y el San Pedro del Prendimiento.

El Sr. Labra confesó lo que tantos otros distinguidos visitantes de nuestra ciudad: que la fama de Salzillo no corresponde ni con mucho al mérito singularísimo de sus obras, y agregó que sería lástima que no figurase alguna, ó algunas de ellas, en la próxima exposicion de escultura, con motivo de las fiestas del Centenario de Colón, de las cuales es uno de los organizadores, considerando aquellas como preciadas joyas del arte nacional, no tan conocidas y admiradas como se merecen.

Conocedores como somos todos los murcianos del inestimable valor de las obras del insigne Salzillo, nos complace que hombres del talento del Sr. Labra justifiquen la estimacion en que aquí las tenemos.

El Sr. Labra visitó despues la Escuela Normal de Maestros.

Con numeroso acompañamiento se verificó ayer mañana, en Santa Maria, el entierro de la anciana y virtuosa Sra. D.ª Concepcion Castell-Ruiz, viuda de Mazerés.

Presidiendo el duelo vimos á los Sres. Ayala (D. A.), Marqués de Torre Pacheco, Ruiz de Alcalá, don Mariane Lanzarote y el comandante de la guardia civil del tercio de Almería.

Llevaban las cintas D. Rafael Hernandez de Ariza, D. Federico Moreno, D. Guillermo Vinader, capitán de la guardia civil D. Pascual Estañ, capitán de caballeria D. Antonio Martinez y otro señor cuyo nombre no recordamos.

Esta tarde de 5 á 7 tocará en el paseo de la Glorieta la banda de música de la Casa Misericordia, ejecutando escogidas piezas.

Se encuentra en esta ciudad nuestro amigo de Cieza D. Juan Lopez Marin.

En Lorca promovieron anteayer una sangrienta riña varios sujetos, de la que resultaron, con una puñalada en el antebrazo izquierdo Juan Bautista Fernandez, y con tres heridas, una de ellas grave, en el costado derecho, Manuel Fernandez Santiago, gitanos ambos. Los heri-

dos ingresaron en el hospital, siendo detenidos los agresores Joaquin Leandro y Sebastian Castro.

Onofroff ha hecho estos dias sus experimentos en Almería y puede calcularse su éxito por el siguiente suelto que publica nuestro colega «La Crónica Meridional»:

«Está la influencia de este nombre, entre varias gentes, que segun se nos informa, hace tres dias fué presentada en las oficinas de la Delegacion de Hacienda de esta provincia una instancia, en reclamacion de cuotas impuestas en el reparto de consumos de un pueblo importante, y al combatir la defectuosa formacion del mismo se dice entre otras lo siguiente: «El Alcalde Presidente de la Junta repartidora pronunció un al parecer elocuente discurso y cual nuevo Onofroff sugestionó de tal manera á todos los individuos repartidores, que estos, sin voluntad propia y verdaderamente hipnotizados, se apresuraron á firmar el documento de que se trata sin darse cuenta de lo que hacian...»

No hay duda que estas consideraciones las tendrá muy en cuenta el Delegado de Hacienda para resolver en justicia.

JUNTAMENTO.—Alcaldía constitucional de Murcia.—Por acuerdo del Juntamento de los heredados en la acequia de Condomina Verde, Seca y Rincon de Velarde, se convoca á nuevo Juntamento para el dia 29 del actual, á las diez de la mañana, en las Salas Consistoriales de esta capital, con objeto de enterarse del proyecto y obras que proponga la Comision nombrada al efecto, para estudiar la defensa del cauce, acordar las que se estimen convenientes, forma de realizarlas y reparto para atender á ellas.

Lo que se hace notorio á los efectos prescritos en la ordenanza. Murcia 21 de Abril de 1892.—A. Baquero.

Ha fallecido en Madrid el Sr. don Felipe Perez de Lema, teniente coronel de artilleria.

A su señora viuda D.ª Mercedes de Alarcon y demás familia enviamos nuestro pésame por esta desgracia.

Dice «El Diario» de Cartagena:

«Definitivamente se sabe que el eminente patricio D. Rafael Maria de Labra llegará á esta ciudad el lunes en el tren correo. Permanecerá en Cartagena hasta el miércoles por la mañana que saldrá en el tranvia para La Union de donde regresará el jueves á la hora de la salida del tren correo de Madrid.»

Ha sido nombrado pesador de la Aduana de Cartagena, D. Ramon Terran, escribiente de la de San Sebastian; habiendo sido nombrado para este último D. Juan Navajas que desempeñaba el de pesador en la de Cartagena.

La direccion general de contribuciones directas ha concedido á la Delegacion de Hacienda de esta provincia, para la formacion del padron de cédulas, 36 agentes en Cartagena, 24 en Lorca, 5 en Mula, 8 en Caravaca y 8 en Yecla.

El maestro director de orquesta de la compañía de ópera anunciada para actuar en el Teatro Romea ha regresado á Madrid con objeto de consultar con la empresa la conveniencia de

que venga ó no á esta capital la referida compañía en vista del abono hecho hasta ahora.

Así es que parece probablemente que no tengamos funciones de ópera.

En el gobierno civil se ha recibido el título de licenciado en derecho de D. Julian Plaza Miralles.

Hace dos días que el cuerpo de vigilancia de esta capital no ha tenido que intervenir en suceso alguno desagradable.

Ha sido remitida á la comisión provincial la relación de los bagajes suministrados en todos los pueblos de esta provincia, para la conducción de presos, durante el último trimestre.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Notificación á D. Eduardo Santos sobre la oposición formulada al registro por la mina «Febrero.»

Acuerdos de la comisión provincial en los días 11, 12 y 13 del actual.

Cuenta del 2.º trimestre de este ejercicio de la Academia de Bellas Artes.

Suscripción para el manicomio.

Auncio de cobranza de contribuciones de Fuente Álamo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al Director de nuestro colega «La Verdad» de Mazarrón D. Nicolás Delgado.

Nuestro estimado amigo D. Gabriel Guillen cajero de la Junta de Instrucción pública, ha experimentado la dolorosa pérdida de un hijo, niño de 19 meses de edad. Reciban los afligidos padres nuestro pésame por esta desgracia.

Ha ingresado en el hospital el vecino del partido de Avilés, Pedro Avilés Ros, con una herida en la frente que le infirió con un hacha el hermano de una joven á quien aquel había requebrado.

En la secretaría del ayuntamiento se han recibido, para su entrega á los interesados, 27 pases á segunda reserva, pertenecientes á otros tantos soldados de esta capital.

Se ha recibido en el ayuntamiento la libreta de ajustes del soldado Ramon Quinto Gonzalez.

Por la guardia municipal han sido denunciados tres tartaneros por faltar á las ordenanzas municipales.

Anoche llamó la atención el aparador de la confitería del Sr. Raya por el elegante y variado surtido en géneros de París, de fantasía y novedad, siendo una verdadera exposición en objetos de capricho para regalos.

Hoy han salido para esta las reses compradas á D. Sabino Flores, de Peñascosa (Albacete) para la corrida que el domingo 1.º de Mayo se ha de verificar en esta capital.

Estará encargado de la lidia el simpático diestro José Tomás (Lagares) con su correspondiente cuadrilla. La entrada será á dos reales y no dudamos que los aficionados asistirán á dicha corrida para corresponder á los buenos deseos de la empresa que no ha omitido gastos de ninguna especie para presentar reses de reconocida bravura y que ofrece un precio de entrada al alcance de todos.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO. Tomad los Polvos Digestivos de Farrán.

Tos y opresión se curan con la Jalea Pectoral de Farrán. Farmacia Catalana.

Pérdida.—Ayer tarde se extravió una americana de lana, á medio concluir. Quien la haya encontrado puede presentarla en la calle de Madrid, núm. 17.

Hoy se servirá en el Café del Comercio la rica Vainilla (Helado de Viena.)

Anoche hubo un incendio en el horno de la calle de Madre de Dios. Según parece las pérdidas no han sido de consideración.

Esta noche, como ya anunciamos, y accediendo á los deseos de muchas personas, y especialmente de la comisión de maestros, dará una conferencia científica el Sr. Labra en el teatro, que empezará á las 9.

Esta noche de 10 á tres de la madrugada habrá baile en el Club Americano.

TELEGRAMAS.

Madrid 23, á las 10,45.

Se reunió la subcomisión de Hacienda y se leyó el dictamen de la ponencia.

En el presupuesto de ingresos se obtiene un superávit de veinte millones.

Se aumenta el cañon de la Tabacalera.

Se monopolizan las cerillas. Se aumenta el impuesto á la fabricación de alcoholes artificiales.

Se establece un impuesto sobre la explotación de minas.

Se aumenta á las clases pasivas el descuento al 13 por 100, excluyéndose las pensiones menores de 1500 pesetas.

Se reforma la tributación del subsidio.

Se negociará con el Papa para que rebajen los sueldos del culto y clero.

Venta de los montes públicos.

Absoluta supresión de la franquicia de correos.

Venta del material inservible de Marina.

Imposición de contribución industrial á los efectos hipotecarios.

En el Congreso se aprobó el presupuesto de la Presidencia.

En el Senado discusion sobre la prescripción de bienes.

Al votarse la enmienda de Manresa fué derrotada la comisión.

Excrcelado Felipe Muñoz.

En Chicago se ensayó un submarino que navegó sumergido diez millas por hora.

En la escalera de la audiencia de Oviedo pusieron un petardo que lo apagaron antes que estallara.

ANTIGUA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES
FUNDADA Y DIRIGIDA POR
Don Francisco Gomez Garcia
Madre de Dios, 9, 1.º
MURCIA

Preparacion completa para el ingreso en todas las carreras especiales, civiles y militares.

En esta Academia hay establecidas clases de repaso para el GRADO DE BACHILLER y para las asignaturas de 2.ª enseñanza en las secciones de CIENCIAS.

Se facilitan gratis reglamentos.

5-1

TRATAMIENTO Inglés de ALARCON de MABELLA
depurativo vegetal ÚNICO medicamento que destierra los más fuertes ataques GOTOSOS en 12 HORAS y CURA los procesos REUMÁTICOS con toda clase de complicaciones humorales. Venta en farmacias á 10 pts. (2 frascos, caja de píldoras é instrucciones). Por mayor, M. Garcia, Madrid. Y farmacia de Manuel Martinez, Murcia



LIBROS Y PUBLICACIONES.—En el centro de suscripciones del DIARIO DE MURCIA, se proporcionan todos los libros y se suscribe á todas las publicaciones, que vén la luz, así en España como en el extranjero.

Pectoral Béquico de Cerezas

preparado por PINO Y VIVO, farmacéutico.

Cura los resfriados, la tos espasmódica, la tos ferina, el asma, crup ó garrotillo, bronquitis, gripe, angina (dolor de garganta), ronquera de los cantantes y oradores, etc., etc. Precio del frasco, 10 rs.

LA UNION y el Fénix Español.



Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, núm 1. (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS
Capital social efectivo, Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. 40.697.980

Total. 52.687.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira á público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 48.801.675 33.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, dotales, Rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al subdirector D. Prutenio Soler y Aceña, Val de S. Juan, 34. 10-8

SE ARRIENDA en el pueblo de Espinardo un molino barinero movido á vapor, con tres piedras catalanas muy bien montadas, limpia y demás enseres concernientes al ramo.

Para tratar, verse con D. Juan Montesinos que habita en dicho molino. El mismo vende una magnífica y nueva máquina de vapor de fuerza de 16 caballos, de la acreditada casa Piquet y Compañía, de Lyon. 15-5

SE VENDE la casa de la calle del Hospitalillo, núm. 7, y un huerto de tres taulas y media, con su casa y bardiza alrededor, plantío de narajos y limoneros, en el partido de la Alboleja. Para tratar en la confitería de Raya, Platería 57, y Pilar 23. 8-5

COLEGIO

El acreditado colegio de Ntra. Sra. de los Angeles, de niñas y señoritas, que dirige D.ª Antonia Soria, se traslada para el día 18 del próximo Abril á la calle de la Administración, núm. 10, en donde, además de la enseñanza elemental y superior, se enseñará con especialidad toda clase de bordados, flores y demás labores de adorno. 12-7 5 8

SE VENDEN tres mesas de ministro, bien hechas y recién construidas, á precios económicos, Apóstoles, 16, (carpintería). 3-3

AMA DE ORIA.—Hay una con leche de 15 días, que desea criar en su casa. Darán razon en el Camino Viejo de Monteagudo, junto á la ermita de Zarrandona, preguntando por Maria Melgar Flores. 3-3

OTRA.—Primeriza, leche de un mes. Darán razon en Espinardo, en las Barracas, preguntando por Antonia (a) Larabana.

LA CUEVA JUMILLANA
CALLE MONTIJO Á ESPALDAS DEL CASINO
VINOS DE MESA SUPERIORES.
25-8-17-7

SE ALQUILA la casa número 24 de la calle del Val de San Juan, en el precio de cinco reales y medio diarios. Para tratar de las demás condiciones de inquilinato, puedan entenderse con el dueño, calle de Balboa, núm. 3, todos los días de 10 á 2.

ALCANCES DE CUBA.
Se compran toda clase de créditos contra la caja de Ultramar, tanto de los fallecidos como de los licenciados en la Habana, Filipinas y Puerto-Rico. Diríjanse con sello á D. L. Sellés, Lavapiés, 7, duplicado, 3.º, Madrid.

PIRETRINA
Elixir Odontálgico.
Calma instantáneamente los dolores de muelas. Cura la carie evitando la caída de los dientes. Aromatiza la boca quitando la fetidez del aliento. Limpia la dentadura sin desaparecer el esmalte y Preserva de todas las enfermedades de la boca con el uso continuado.
DEPOSITO
Farmacia de Lopez Gomez
Príncipe Alfonso, 61, Murcia,

AUMENTA

TÓNICO ORIENTAL



CABELLO

PERFUMA

DA BRILLO

SUAVIZA

Cura la Caspa, Impide la caída del

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.